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学校運営協議会 
                           令和４年１０月１３日（木） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜松市立浦川小学校 

佐久間中学校区で目指す子どもの姿 

「志をもち、自分らしく、そして、逞しく生き抜く子」 

写真：R４年５月２８日（土）浦川小学校浮森運動会 



第３回 浦川小学校運営協議会 
【⽇ 時】  令和４年１０⽉１３⽇（⽊）午前１０時２０分〜午前１１時５０分 

【会 場】  浜松市立浦川小学校 ２階 図書室 

【出席者】  〇 学校運営協議会委員 （別紙参照） 

〇 事務局  井邉俊任(CS ディレクター兼学校支援コーディネーター)、 

山中知世(学校支援コーディネーター) 

       〇 小学校  小杉英司(校⻑)、川村雄司(教頭) 、⻑⾕川和由(教務主任) 

       〇 浜松市教育委員会 教育総務課 指導主事 堀田洋一 

【⽇ 程】   

  （１）開会・挨拶           １０：２０〜１０：２５ 

  （２）議⻑の選出           １０：２５〜１０：３０ 

（３）熟議              １０：３０〜１１：４０ 

   〇 学習発表会に向けての取り組みについて 

   〇 前回熟議事項（学習ボランティア等）の進捗状況について 

   〇 今後予定されている活動 など 

  （４）その他             １１：４０〜１１：４５ 

〇 今後の浦川小学校について 

〇 情報交換・連絡事項など 

〇 次回開催予定：【令和５年２⽉１５⽇(⽔) １０：２０〜１１：５０】 

  （５）閉会                   〜１１：５０ 



令和４年度 学習発表会について 
担当 山田 

１ ねらい 

（１）児童一人一人に、表現する喜びや楽しさを味わわせ、自分から積極的に表 

現しようという態度を育む。 

（２）表現を通して、地域の方や保護者の方への感謝の気持ちを伝えることがで 

きる。 

 

２  実施⽇     令和４年１２⽉３⽇（土） 

＊⽉曜⽇授業時間割で１⽇授業参観会（４時間授業）という形で実施する。 

（当⽇は、給食、弁当なし） 

 

３ 実施場所   体育館 

 

４ 実施内容 

（１）オープニング（音楽部の演奏＋浮森委員からの言葉）☆ 

（２）学級ごとの発表 

（３）浦川歌舞伎 

（４）エンディング（全校合唱＋感想発表＋校⻑先⽣のお話＋浮森委員からの言葉

＋連絡事項）☆ 

 

５ 発表内容 

（１）各学年の発表 

①  発表は、１５〜２０分程度とする。 

② 各学年の創意や工夫を凝らしたものとするが、各教科・領域等の学習の成果 

※コロナウイルス感染防止のため、体育館は子供たちと教師と家族と歌

舞伎関係者とCS委員の方のみとする。 

※今後の状況を見て、①家族はどこまでとするのか②地域の方も入れ

るのか等検討していく。 

 



が見られるようにする。 

＊１学期から２学期中ごろまでの学習の成果の押さえが妥当である。 

（２）音楽部演奏 

（３）全校による合唱 

① 音楽科主任が選曲する。 

② 音楽科の授業、昼休みの練習（１回１５分程度で３回実施）で、発表できる

ものとする。 

○全校合唱「にじ」 指揮：山田  伴奏：武者 

 

６ １⽇の流れ 

朝の会〜音楽練習や準備など    ８：００〜８：２０ 

（☆トイレを確実に済ませておく。） 
＊体育館への移動完了時間      ８：２０ 

（一度自分の場所を確認し、オープニングの待機場所へ行く。） 
＜発表会＞ 
※鑑賞上の注意については、オープニングが始まる前に、太田が放送で言う。☆ 

（子供は、北側に並んで待機） 

（１）オープニング<１０分>      ８：２５〜８：３５  

※楽器の準備は、前⽇やっておく 

※合奏「ハルノヒ」→全員合唱体形になる。→浮森委員が言葉を言う。 

→合唱「Ｗｉｔｈ Ｙｏｕ Ｓｍｉｌｅ」を歌う。 

⽚付け・準備 <１０分>       ８：３５〜８：４５ 

（２）１年⽣発表  <１５分>         ８：４５〜９：００ 

⽚付け・準備 <１０分>         ９：００〜９：１０ 

（３）３・４年年発表  <２０分>       ９：１０〜９：３０ 

８時までに楽器の音の確認をしてお
く。朝の会を、簡単に済ませ、体育館
に行き、３～６年生の合唱練習をする。 
その後必要なものがあれば教室に取り
に行く。 

歌舞伎の準備に時間が
掛かるので、ここで、展
示を見ていただくよう放
送を入れます。（地域の
方の作品も含みます。） 

井邉さんと荒井さんに

スライドを準備してもら

い、それを流す。☆ 

 



⽚付け・準備  <１０分>         ９：３０〜９：４０ 

（４）５・６年⽣発表 <２０分>         ９：４０〜１０：００ 

☆⽚づけ・準備 〈３５分〉       １０：００〜１０：３５ 

 

 

 

（５）浦川歌舞伎  〈２０分〉      １０：３５〜１０：５５ 

⽚づけ・準備  〈１５分〉     １０：５５〜１１：１０ 

※保護者は、後方へ戻る。 マットは、そのままにする。 

※準備ができた子から全校合唱のための待機場所へ行き並ぶ。 

（６）エンディング＜１５分＞  １１：１０〜１１：２５ 

① 全校合唱「エール」→合唱が終わったら、山田の合図でその場に座る。 

→浮森委員が前（サイド）に行き、進行する。 

② 感想発表（代表各学級１名を選出） 

③ 校⻑先⽣の話 

④ 浮森委員が地域の方へのお礼を一言添えながら、終わりの言葉を言う。 

（最後に全員が立って「ありがとうございました。」を言う。） 

⑤ 連絡事項 

いす⽚付け        ＜１０分＞ １１：２５〜１１：３５ 

帰りの会         ＜１０分＞ １１：４０〜１１：５０ 

（＊予定は、前⽇に書かせておく。）    ＊下校 １２：００ 

☆会場の⽚付けは、保護者の方にお願いする。いすの⽚づけは子供にも手伝っても

らう。 

※各学年で使った道具類は、各学年で教室へ⽚付ける。 

※電車時刻 下り １２：４１ 

 立体作品を持っていき、
持ち帰る。 

 
下校までに時間
あれば、学級で
使ったものを片
付ける。 

☆歌舞伎の準備に入る前に、ブランケットなどをきれいにたたみ、体育館北側の壁際に学年ごと

に並べるように指導しておく。（５人男の役の子達の分は、捕り方の子たちでやってあげる。）☆ 

 （壁側の学年表示→山田） 

☆保護者の方が前方に来るので、職員でマットをサイドによける。☆ 

 



※電車通学の児童は、電車時刻まで外や図書室で過ごすようにする。（親と帰っ

ても良い） 

 

７ 前々⽇・前⽇会場準備 

○１２⽉１⽇（⽊） 昼休み   １２：４５〜１３：１０ 

※５．６年⽣で⻑机を運ぶ。  

※１．３．４年でモップがけ（足りない分は、校舎からモップを持ってくる。） 

外の体育器具庫から⻑机を４つ運び、体育館の南側の作品展⽰台の位置に並べる 
＜作品の題字もつけてしまう。＞ 

→題字を付け終わったら、全員図工室から立体作品をもってくる。 

○ １２⽉２⽇(金) 昼休み  １２：２５〜１３：０５ 

（１１：４０〜の帰りの会を早めに終わってもらい、給食のスタートを早める。） 

 

＊おおむね１５分程度を目安に、作業１→作業２という流れで進める。 

作業内容 担当 総括：山田  

作業１(１２：２５〜１２：４０)  

マット４・いす出し（１００個）→ぞう

きん 

※体育館のいすと３階のいすを使う。 

５・６年 ⻑⾕川 （山田） 

いす出し→ぞうきん １・３・４年 鈴⽊  

作業２(１２：４０〜１２：５５)  

放送機器設営 ※アナウンス練習 情報委員会 山田  

オープニング・エンディングリハーサル 浮森委員会 鈴⽊  

図工作品 展⽰（平⾯作品） 健康委員会 ⻑⾕川  

ステージ上の掃除 １年  野菊  



ステージ横会場装飾 荒井 太田  

来客用受付・案内関係 川村・荒井  

玄関スリッパ・ストーブの灯油の確認 野菊  

 
☆１２：５５〜１３：０５で楽器を並べる。 
 

８ ⽚付けについて☆ 

＜１１：25〜１１：35＞ 

○楽器の移動を保護者にお願いする。（山田誘導・校⻑・教頭・⻑⾕川） 

○いす、マットを児童で⽚付ける（鈴⽊・太田） 

○マイク関係（荒井） 

 

＜１１：35〜１2：00＞ 

○残った大きめの楽器類・花道を中心に保護者にお願いする。（教頭指⽰・太

田・荒井） 

 

※掲⽰類は、後で職員で取る。 

※学級で使ったものは、後⽇各学級で責任もって⽚付ける。 

※体育館から出したものも、できるだけその⽇のうちに職員で⽚付ける。 

（子供に手伝ってもらうならば、翌週の火曜⽇） 

 

９ その他☆ 

※新型コロナ感染症予防のため、会場にいる人は全員マスクを着用。入り口に

て、アルコール消毒を徹底します。 

※当⽇の着物の着付けについて、笹野さんに検討してもらい、決まったら教頭先 

歌舞伎用ステージ出しは１１月２６日（月）に保護

者に依頼する（昨年）☆ 



⽣からお願いの連絡をしていただく。 

※舞台で演技する児童のシールドマスク着用に関しては、新型コロナの感染状況 

により決定する。その場合、練習から付けてやる。もし、付けない場合は、演技 

の際の立ち位置や向きなどを考慮する。（練習時はマスク着用） 

※入場に関する学校の方針を明確にした上で、１１⽉ 17 ⽇頃の学校便りやＣＳ通

信を出す。 



≪学習ボランティア等の進捗状況について≫ 
 
 
＜前回挙がったボランティア活動等＞ 
 
〇 花いっぱい活動  

・・・ 内山会⻑を中心に子供たちと学校支援コーディネーター、数名の委 
員で花苗の植え替え等を行い、学習発表会に向けて準備している。 

 
 
〇 樹⽊剪定  

・・・ 校内環境整備の一つとして、村本さんを中心にツツジ等の剪定や、
金網フェンス外にある危険個所の樹⽊剪定をしていただいた。草刈
り・草取り等も子供教室スタッフを中心に活動している。 

 
 
〇 河川美化  

・・・ 9 ⽉ 16 ⽇(金)に行われた。「さくら連絡網」で呼び掛けたこともあ
り、子供たち、漁協の方以外にも委員や地域の方、保護者が数名参
加していただき活動できた。 

 
 
〇 学習ボランティア  

・・・ 昔の浦川や地域の祭りについては、今後授業が予定されているため、 
随時ボランティアを募集する。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



＜今後予定されている活動＞ 
 
〇 樹⽊剪定、草刈り、草取り ・・・ 随時募集 
 
 
〇 ハチ対策  

・・・ 先週から、樫の⽊にスズメバチが集まっている。昨年も来ていた。 
巣があるわけではないが、数匹が集まっているため子供たちが安心
して遊べない。何か対策はできないか？ 

 
 
〇 グラウンド整備  

・・・ 第 4 号 CS 通信で呼び掛けたが、グラウンドに苔などが多く⽣え⿊ 
くなってしまっている。CS 通信を見て 4 名ほどが連絡してきてくれ 
た。いろいろ試してみたいが、先⽣とも相談し、10 ⽉後半には陸上
大会も終わるためコースロープを外して車を使用しグランド整備を
したいと考えている。その際にはボランティアを募集し、地域の皆
さんにもご協力をお願いしようと考えている。 

 
 
〇 グラウンドゴルフ（球友会）  

・・・ 6 ⽉後半からふれあいセンターのグラウンドを使用していたが浦小
グラウンドを使用するようになった。球友会の方も利用時間の最後
数分を使って草取りをしていただいている。 

 
 
〇 地域貢献活動 11/11(金)  

・・・ 昨年も呼び掛けたが、急だったため笹野さん一人の協力で終わって 
しまった。今年も子供たちが地域へ出て清掃活動等を計画している。 
委員を始め、地域の方と一緒に活動できたらと考えている。 

 
 
〇 資源回収 11/20(⽇)  

・・・ 秋は中学校主体の資源回収ではあるが、地域の現状を考え、地域 
全体で活動できればと考えている。 

 



〇 町区地域防災訓練 11/20(⽇)  
・・・ 資源回収同⽇。作業終了後 9:00〜12:00 予定。浦小グラウンドで行 

われる。例年の町自治会の防災訓練より規模の大きい訓練が計画さ 
れている。子供たちも参加する予定。 

 
 
〇 「志多ら」鑑賞会 11/17(⽊)  

・・・ 年間計画 10/27(⽊)からの変更。10:15〜11:00 予定。地域の方の観
覧可能。観覧料 990 円必要。 

 
 
〇 学習発表会 12/３(土)  

・・・ 熟議した通りのご協力をお願いします。 
 
 
〇 浮森マラソン大会 1/24(火)  

・・・ 例年通り、コース内の監視係・交通整理のほか、前もって行われる 
試走でも同様のご協力をお願いします。試走の⽇時等は決まり次第、 
「さくら連絡網」で連絡します。 



令和４年度 第２回 浦川小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和４年７月８日（金） １３時２０分から１４時２０分まで 

２ 開 催 場 所  浦川小学校 ２階 学習室３ 

３ 出 席 委 員  内山 豊、笹野 訓子、古尾 春子、柴田 明美、村本 和巳、荒岡 吉朗、 

山田 恵美莉 

４ 欠 席 委 員  井邉 志久、榑松 哲也 

５ 学   校   小杉 英司(校長)、川村 雄司(教頭) 

井邉 俊任(ＣＳディレクター 兼 学校支援コーディネーター) 

６ 傍 聴 者  なし 

７ 協 議 事 項   

（１）議長の選出 

（２）熟議 

   〇 今後の教育活動上の課題について 

   〇 地域連携について（今後の行事・コロナ対策など） 

   〇 ボランティアの募集について（学校側の要望など） 

   〇 具体的な支援策について 

     （地域学校協働本部で熟議するための支援策・活動などを検討） 

（３）その他 

   〇 情報交換・連絡事項など 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 井邉 俊任 

９ 会 議 記 録 

 ◆司会のＣＳディレクターから、委員総数９人のうち７人の出席があり、過半数に達しているた

め、会議が成立している旨の報告があった。 

 

（１） 議長の選出 

◆司会から、議長の選出についてこれまで同様、内山会長を議長に推挙する旨の発言があり、全

員意義なくこれを承認した。 

 

（２） 熟議 

 〇 今後の教育活動上の課題について 

 〇 地域連携について（今後の行事・コロナ対策など） 

◆議長より、今までの活動についての振り返りや今後のコロナ対策について意見を出してほしい

との指示があり、委員より以下のような発言があった。 

◆教頭より、５月に行われた運動会についての振り返りもしてほしいと発言があった。 

・ コロナ対策に加えて熱中症対策もしっかりし、児童数の減少に合わせた種目構成や時間配分

が良く、ゆとりのある運動会だったと思う。また、子供たちの姿を見たくて足を運んでいた

だいた地域の方が多くいた。（古尾委員） 



・ 花の苗を来場した方に配ったのが良かった。地域の方も喜んでいた。（柴田委員） 

・ 前日が雨で当日朝の準備となったが、先生を中心にＣＳ委員、保護者の協力で準備できた。

（笹野副会長） 

・ 今年の準備の様子を見ると、前日に準備をしなくても当日でいいのではないかと思う。前日

の先生方の負担を考えて検討したらどうか。（内山会長） 

・ コロナ以前は、地域の方と触れ合う種目があったので、コロナの状況にもよるが、地域の方

と触れ合える種目を復活させたい。（笹野副会長） 

・ 色々な行事について子供が少ないからできない、コロナだからできないではなくて、どうや

ったらできるのか、地域の方とどう触れ合っていくか今後も検討する必要があると思う。（柴

田委員） 

・ まだ計画途中だが、国交省を中心とした活動で、夏休み中に地域の子供たちを対象にした水

生生物等を観察するような活動を検討している。詳細が決まり次第、学校や地域にも広めて

いきたい。（村本委員） 

・ ９月に浦川漁協のご協力をいただき河川美化活動を、１１月に子供たちが地域貢献活動とし

て地域に出て、清掃活動したりする。ＣＳ委員を中心に地域の方にも声掛けをし、地域の方

と一緒に地域をきれいにしていきたい。（井邉ＣＳディレクター） 

 

 〇 ボランティアの募集について 

 ◆議長の指示により、事務局から今後学校側が要望するボランティアについての説明があった。 

 

〇 具体的な支援策について 

・ 先日、佐久間中学校で生徒と交流する機会があった。そこで子供たちの考えや思いを聞くこ

とができた。小学校でもそういった機会が作れるといいと思った。（笹野副会長） 

 

 〇 その他 

 ◆議長の指示により、ＣＳディレクターから次回開催日は、令和４年１０月１３日(木)午前１０

時２０分から図書室で開催する旨の報告があった。 

 ◆学校から、年間行事予定日の変更連絡があった。 

 



ＮＯ 役職 氏名

１ 天竜区協議会委員・子供教室総務・協議会会長 内山　　豊

２ NPO浦川理事代表・天竜商工会佐久間支部長・協議会副会長 笹野　訓子

３ 主任児童委員・放課後子供教室副代表 古尾　春子

４ 浦川放課後子供教室代表 柴田　明美

５ 自治会連合会長・行政経験者 井邉　志久

６ 浦川小学校保護者代表 榑松　哲也

７ 地域代表（元中学校校長） 荒岡　吉朗

８ 地域代表（前自治会連合会長） 村本　和已

９ 地域代表（川合在住・浜松山里いきいき応援隊） 山田　恵美莉

1 浦川ふれあいセンター長 鈴木　孝

2 浜松山里いきいき応援隊 青島　翔平

3 浦川幼稚園園長 守下　武志

1 CSディレクター 兼 学校支援コーディネーター 井邉　俊任

2 図書館補助員・学校支援コーディネーター・子供教室スタッフ 山中　知世

浦川小学校運営協議会委員名簿（敬称略）

浦川小学校コミュニティ・スクール委員（オブザーバー）名簿

浦川小学校コミュニティ・スクール（CS）事務局


